

MERIDIANO POLITICO

Tras la fusión de la Junta y la Plataforma

SUSPENSIÓN DE LA RUEDA DE PRENSA CONVOCADA POR LA "COORDINACIÓN DEMOCRÁTICA". — HAN SIDO DETENIDOS LOS SEÑORES MORODO, CAMACHO Y GARCIA TREVIJANO

Madrid, 29. (De nuestra redacción.) — A las nueve de la noche estaba convocada una rueda de prensa en el despacho del abogado don Antonio García Trevijano para dar a conocer el manifiesto por el cual se unen la llamada Plataforma de Convergencia y la Junta Democrática. El acto fue suspendido por la policía que impedía el paso al lugar.

La rueda de prensa anunciada fue prohibida por la policía. Europa Press informa que a la hora prevista para su comienzo se hallaban presentes unos 30 periodistas españoles y extranjeros, así como inspectores del Cuerpo General de Policía y de la Brigada de Investigación Social.

En un primer momento corrieron rumores en las inmediaciones del despacho del señor Trevijano de que habían sido detenidos los señores Marcelino Camacho y Raúl Morodo. En fuentes allegadas a la Dirección General de Seguridad se ha confirmado, a las 9'30 de la noche de hoy, a un redactor de Europa Press, que efectivamente don Marcelino Camacho y don Raúl Morodo habían sido detenidos. A última hora nos informan que también ha sido detenido el señor García Trevijano, dato que se ha podido confirmar a través de su despacho profesional, pero no a través de servicios informativos. Los señores Camacho y Morodo permanecerán en los calabozos durante la noche de hoy.

Nota de la Dirección General de Seguridad

La oficina de prensa de la Dirección General de Seguridad ha hecho pública la siguiente nota que recoge Cifra:

«La Dirección General de Seguridad tuvo noticia de haberse convocado por don Antonio García Trevijano y don Raúl Morodo una "rueda de prensa" con objeto de presentar públicamente el organismo ilegal denominado "Coordinación Democrática", rueda de prensa a la que se citaba a los medios informativos y a otras personas en número indeterminado.

No constando que para dicho acto hubiese sido solicitada la preceptiva autorización y sabiendo —por información aparecida en la prensa diaria— que dicho organismo ilegal estaba integrado mayoritariamente por facciones comunistas y otros compañeros de viaje, todas ellas ilegales, se procedió a impedir su celebración dada su manifiesta ilegalidad.

En lugar de la convocatoria se hallaban varios periodistas nacionales y extranjeros, así como distintas personas, procediendo los funcionarios policiales a la identificación de los que iban llegando, entre los que se encontraban don Raúl Morodo, don Marcelino Camacho, el propio García Trevijano, el señor Alvarez Dorronsoro y el señor Soñero Madariaga, los cuales fueron conducidos a la Dirección General de Seguridad para prestar declaración, trámite en el que

se encuentran a la hora de redactar esta nota, 9'30 horas de la noche.

Posteriormente se presentaron en la Dirección General de Seguridad los señores Camuñas, Tamames, Rodríguez Agullar y Encinar, quienes estuvieron en sus dependencias unos minutos. A los señores Ruiz Giménez y Arregui no se les permitió la entrada en la D.G.S.

Objetivos

En el programa expuesto por esta organización ilegal, Coordinación Democrática manifiesta su decisión de emprender las acciones políticas adecuadas para la consecución de los siguientes objetivos:

- La inmediata liberación de los presos y detenidos políticos y sindicales sin exclusión, el retorno de los exiliados, y una amnistía que restituya en todos sus derechos a los privados de ellos por motivos políticos o sindicales.

- El eficaz y pleno ejercicio de los derechos humanos y las libertades políticas consagradas en los textos jurídicos internacionales, especialmente la de todos los partidos políticos, sin exclusión alguna.

- El reconocimiento inmediato y pleno de la libertad sindical y el rechazo del actual sindicato estatal.

"Si hay que escoger entre la reforma y el renacimiento, preferimos el renacimiento"

(Don Blas Piñar)

Acto de afirmación nacional organizado por «Fuerza Nueva» en un cine madrileño

Madrid, 29. (Especial para «La Vanguardia».) — «Gobierno dimisión» y «bunker, bunker», fueron los vocablos que más se gritaron durante el acto patriótico organizado por la revista «Fuerza Nueva», el pasado domingo en el madrileño cine Morasol.

Se trataba de recordar la entrada de las tropas nacionales en Madrid, el 28 de marzo de 1939. «No podemos olvidar aquellos hechos —dijo don Blas Piñar— aunque si podemos perdonarlos» y a continuación dijo que esas muertes han sido olvidadas por todos aquellos que ahora se abrazan con la oposición.

Desde horas antes de la concentración, en los alrededores del cine Morasol se encontraban ya numerosos jóvenes y no tan jóvenes, con camisetas azules e insignias de «Fuerza Nueva», que esperaban que se abrieran las puertas del local. A don Blas Piñar

- El pleno, inmediato y efectivo ejercicio de los derechos y de las libertades políticas de las distintas nacionalidades y regiones del Estado español.
- El funcionamiento de un poder judicial único e independiente según las exigencias de una sociedad democrática.

- La realización de la ruptura democrática mediante la apertura de un período constituyente, que conduzca, a través de una consulta popular, basada en el sufragio universal a una decisión sobre la forma del Estado y del Gobierno, así como la defensa de las libertades y derechos políticos durante este período.

Coordinación Democrática invita: A las instancias de oposición existentes en las nacionalidades o regiones a que se articulen en este organismo de la alternativa democrática a nivel del Estado español. A los partidos políticos y organizaciones sindicales a nivel del estado que no formaban parte de la Plataforma o de la Junta, a que se integren en Coordinación Democrática.

A los sectores económicos, profesionales, culturales y de la Administración pública, así como a las instituciones eclesásticas, militar y judicial, a la apertura de un diálogo, en aras de los superiores intereses patrios, que conduzca a la realización de la alternativa pacífica aquí definida.

se le recibió brazo en alto y con los gritos de «viva» y «Arriba España». Con él, en la presidencia, representantes de Frente Nacional Español, Unión Nacional Española, y algunos líderes italianos, cubanos y croatas. Pronto habló del bunker, y la palabra «bunker», en esta ocasión, fue vitoreada por los que asistían al acto, cuando don Blas Piñar la asumió para sí y los suyos.

No, al centrismo

Don Blas Piñar se definió contrario políticamente a la postura centrista, que, según él, hace equilibrios entre la derecha y la izquierda, y camina con temor; criticó también las posturas marxistas y dijo que eran reprochables a pesar de la bendición que les otorgan ciertos obispos auxiliares. Habló de la figura de José Antonio Primo de Rivera, fundador de la Falange, sucedido al frente de esta organización por Franco, «el dirigente que logró la unidad española, la paz y la prosperidad». Fue entonces interrumpido por sus seguidores, que gritaban «Franco, Franco, Franco». Cuando trató el tema de la subversión y de los problemas de la Universidad se oyeron los primeros gritos de dimisión al Gobierno, que luego se repitieron en numerosas ocasiones. Dijo también que aunque Franco estaba muerto, el franquismo continuaba vivo y que la política española no se va a solucionar con la reforma, tan mencionada últimamente. «Si hay que escoger entre la reforma y el renacimiento, preferimos el renacimiento», añadió.

Comentó don Blas Piñar que le hubiera gustado organizar una peregrinación hasta el Valle de los Caídos, pero que no había sido posible. Y que habían querido reunirse en un local mayor, como el pabellón de deportes del Real Madrid, pero que se les había negado, «aunque sí se lo cedieron —dijo— a Raimon para insultar a la patria».

Fue agredido un redactor gráfico

Por otra parte, ayer domingo fue presentada denuncia en el Juzgado de guardia de Madrid en relación con la agresión que sufrió el redactor gráfico de «Cuadernos para el diálogo», don Agustín Barbo Lejarza, cuando acudió a realizar información del «acto de afirmación nacional», informa Europa Press.

Según la denuncia, el reportero gráfico fue atacado por unos 50 individuos, que le arrebataron el carnet de la máquina fotográfica amenazándole con una «pistola».

Demanda de don Rodolfo Llopis contra «Fuerza Nueva»

Ante el Juzgado Municipal número uno de Madrid se celebrará el próximo 2 de abril —informa Europa Press—, el acto de conciliación por la demanda presentada por don Rodolfo Llopis Ferrándiz contra «Fuerza Nueva, S. A.», y el director de dicha revista, don Pedro Rodrigo Martínez, por supuestas injurias y calumnias.

La demanda está motivada por el artículo que «Fuerza Nueva» publicó el pasado 14 de febrero, el cual fue considerado por el líder socialista como constitutivo de los ciudadanos delictos y por el que pide ser indemnizado en la suma de diez millones de pesetas.

La manifestación pro amnistía, adelantada para el sábado día 3

Ni ésta ni la organizada por la Confederación de Combatientes han recibido todavía autorización

Madrid, 29. — (Especial para «La Vanguardia».) — Los organizadores de la manifestación pacífica pro amnistía que se iba a celebrar el próximo domingo, día 4 de abril, en Madrid, han enviado a la prensa un comunicado en el que después de narrar cómo se ha hecho casi coincidir en día lugar y hora la manifestación de los combatientes con la suya propia, dicen:

«Nadie que vaya a manifestarse en pro de la amnistía puede sentir proclividad al enfrentamiento físico con otras personas cualquiera que sea la ideología o las actitudes concretas de éstas. Por ello, después de reflexionar ampliamente sobre la eventual concomitancia de las dos manifestaciones anunciadas y como muestra, por nuestra parte, de que sólo nos mueve el sentimiento de concordia y reconciliación entre todos los españoles, hemos adoptado la decisión de que al plantear hoy el preceptivo permiso para la manifestación pacífica pro amnistía, lo solicitaremos para el próximo sábado 3 de abril, a las 20 horas, y con el mismo recorrido anteriormente previsto de Museo del Prado - Cibeles.»

Por otra parte el Partido Social Demócrata, perteneciente actualmente a la Coordinación Democrática, ha pedido a los líderes de los demás partidos de este nuevo organismo que asistan a la manifestación y que además se sitúen en cabeza, ya que no es lógico convocar una manifestación en nombre de un partido y no asistir posteriormente a ella, como sucedió en la del pasado mes de enero.

Sobre esta manifestación, el diario «Ya», del domingo, publicaba la siguiente declaración de don Joaquín Ruiz Giménez (líder de Izquierda Democrática): «Se está a la espera de la autorización por parte del Ministerio de la Gobernación. Hasta esta tarde no se sabía nada o, al menos, no me lo habían comunicado. Nuestro punto de vista es que si la autorizan, bien, y si no la autorizan, no vamos a producir ningún acto de violencia, ni mucho menos, porque no es esa la finalidad. Si no la autorizan habrá una conferencia de prensa o algún otro acto que la sustituya; es, al menos, mi pensamiento personal. Lo que queremos es, al contrario, ejercer un derecho cívico y expresar, una vez más, el deseo de que se encuentren caminos para una transformación y un cambio rápido de las estructuras políticas sin violencia.»

Por su parte, hasta las siete de la tarde de hoy lunes, no se había recibido en la secretaría de la Confederación Nacional de Combatientes ninguna notificación respecto a la solicitud para organizar un cortejo el próximo domingo, día 4 de abril, a las 11 de la mañana, entre la plaza de la Independencia, Cibeles, Colón.

El secretario de dicha Confederación Nacional, don Luis Valero Bermejo, ha manifestado a un redactor de Europa Press a esa hora, que todavía no tenían ningún comunicado ni para autorizar ni para prohibir la mencionada concentración del domingo.

El P.S.D.E. presentó su ideario durante una conferencia en la Universidad Complutense

«Nuestro plan es lograr la democracia en las urnas y no saliendo a la calle» (Señor García-López)

Madrid, 29. — «España ofrece hoy unas condiciones mucho mejores para instaurar la democracia que en los años 30 y también que en la Europa derrotada de los años 5, lo que debe ser motivo de reflexión para el Gobierno y la oposición», ha declarado don Juan Linz, profesor de Sociología y Ciencia Política de la Universidad de Yale (U.S.A.), durante la conferencia pronunciada hoy en la Facultad de Derecho de la Complutense sobre «Perspectivas sociológicas en la España actual», informa Cifra.

Junto al profesor Linz presidieron la conferencia e intervinieron en el coloquio posterior, don Jesús Prados Arrarte, vicepresidente del P.S.D.E.; don Antonio García López, secretario general, y don Manuel Gómez Reino, secretario general adjunto. Asistieron unos ochocientos alumnos al acto, que fue como la presentación del Partido Socialista Democrático Español en la Universidad.

El conferenciante dijo que los españoles tenemos tendencia a creer que somos diferentes, con problemas distintos, de los otros países, creencia que el profesor Linz negó rotundamente, para poner seguidamente de manifiesto que, en los últimos cuarenta años, ha habido cambio económico, cambio social y ningún cambio político.

Terminada la conferencia, tuvo lugar un coloquio-debate, en el que el señor García López manifestó que la posición del P.S.D.E. no es violenta; que las fuerzas sociales deben dar alternativas democráticas al país, que contrarresten las fuerzas represivas y que las jornadas de lucha «callejeras son un entorpecimiento para llegar a la democracia».

Más adelante señaló que «si el P.S.O.E. y el P.C.E. se han aliado, ellos sabrán por qué; nosotros no lo haremos», dijo.

Nosotros —siguió— queremos alarnos con el socialismo histórico, en una alianza que haga posible la legitimación de todos los partidos políticos en el país; sin embargo —precisó—, se creará un comité de coordinación con la Junta y Plataforma de Convergencia. La meta del P.S.D.E. es llegar a la democracia, mantenerla y que las izquierdas gobiernen para hacer la gran reforma que las derechas no han conseguido realizar durante tantos años.

Sobre la estrategia a seguir, el señor Gómez Reino manifestó que el P.S.D.E. está por la ruptura frente a la dictadura y cada partido puede tener su plan determinado. El nuestro, concreto, quiere lograr la democracia sin confrontaciones y desea llegar a ella por las urnas, como el 14 de abril de 1931, y no saliendo a la calle.

«Muchos españoles son alérgicos al P.C.E.»

También durante el coloquio, y en respuesta a una pregunta sobre el Partido Comunista, el profesor Linz recordó que muchos españoles son «alérgicos» al P.C.E. y si a estos hombres no se les ofrece otra vía que una coalición con los comunistas, no la aceptarán. Por otra parte, hay personas dentro del Régimen que quieren pactar con la oposición para ir a la democracia.

La politización de esta gran mayoría de españoles se daría, según el profesor, en el momento que supieran que iba a haber elecciones y por las elecciones —en su opinión— será cuando se legitimen los partidos por los votos que obtengan en ellas.

Además, en el coloquio, se pusieron de manifiesto diversos puntos, entre ellos el rechazo por parte del P.S.D.E. de toda alianza con el Partido Comunista; la urgente necesidad de ir a un proceso electoral que clarifique la presente situación política española y la amenaza real sobre la sociedad española ante el creciente proceso de radicalización al que los dos extremos están llevando al país.

Al término del acto, que concluyó en perfecto orden, los representantes del P.S.D.E. manifestaron a Logos que el coloquio había sido positivo, a pesar de la reacción del Partido Comunista cuyos miembros habían tratado en todo momento de atacarlos.

A preguntas de Logos, dichos representantes manifestaron que es muy pronto para opinar sobre el proyecto de Ley de Asociaciones Políticas, por ser todavía sólo proyecto. Lo ideal, añadieron, es que no exista legislación alguna que organice la concurrencia de partidos, tal como sucede en otros países, aunque si es de desear una legislación que regule el proceso electoral.

Los miembros del P.S.D.E. fueron también entrevistados por Radio Nacional para su programa dedicado a los trabajadores españoles en el extranjero.

ESTANTERIAS PALETIZACION



Proyectadas para el almacenaje de cargas paletizadas, son la solución más racional.

Rápidas de montar, seguras, de gran rendimiento y bajo coste.

M MECALUX expertos en almacenaje

BARCELONA: Comandante Benítez, 29 - Tel. 339 77 00
 BARCELONA: Santa Coloma, 114-116 - Tel. 340 74 47
 SABADELL: Corominas, 61 - Tel. 296 34 16
 TARRASA: Arquímides, 188 - Tel. 298 06 05
 PALMA DE MALLORCA: Juan Crespi, 125 - Tel. 23 12 67
 GERONA: Ntra. Sra. del Remedio, 34 - Tel. 20 03 72

SUSCRIBASE A

LA VANGUARDIA

SU DIARIO DE AYER, DE HOY Y DE MAÑANA. SU DIARIO DE SIEMPRE